

Neruda... el inmortal

El espíritu de Pablo se paseaba alegramente por su casa en Isla Negra. Un poco extrañado pero feliz, por la multitudinaria presencia de sus amigos al transcurrir 30 años de su triste y solitaria partida. Reconocimiento justo que rindió S.E. Ricardo Lagos, en nombre del país.

Neftalí Reyes y Matilde Urrutia, yacen en su tumba en silencio, tomados de la mano, un poco asustados, interrumpidos en su mortal descanso frente al acoso de tantos compatriotas que vinieron a rendir pleitesía merecida. Si la mitad hubiera acompañado a Pablo —reclamaba su mujer— en el día de su funeral, que feliz regalo y hermoso tributo hubiese recibido la poesía universal.

Un justo homenaje ¿a quién, a Pablo o a Neftalí? Al que recibió antes el premio Nobel y tardeamente el premio Nacional de Literatura. Al del Canto General y 20 Poemas de Amor, o, al militante comprometido y consecuente, Senador de la República, orador exquisito, quien le cantó ilusionando a Gabriel González Videla, el que posteriormente como retribución a su compromiso lo persiguió por cielo, mar y tierra por sus ideas hasta terminar en el exilio; sentencia que es peor que la muerte misma. Sufrida por tantos compatriotas a lo largo de la historia: avergonzándonos y humillándonos por la crueldad que encierra.

Nunca se sabrá del todo, quien alimentaba a quien, jamás podrán desdoblar. El uno influía en el otro, inyectándose amor, fuerza y pasión en todo lo que hicieran. Algunos quieren apropiarse del poeta, otros reclaman propiedad del político, incluso hasta su matrimonio personal atesorado durante su extensa y agitada vida. ¡Es que no se dan cuenta que Neruda no pertenece a nadie! sino a todos. Al país que le vio nacer, al mundo desde su América morena inspiradora de los versos que le hicieron inmortal.

Cultivaba la amistad como don precioso. Leal con sus amigos y compañeros de tantas luchas sociales, políticas e intelectuales en un continente lleno de desigualdades e injusticias lacerantes, quedando plasmada en distintos versos que conmovieron a una juventud idealista y romántica perdurando hasta el día de hoy y por siempre.

Aylwin, durante su mandato traslada los cuerpos de esta pareja ilustre a su hogar predilecto, frente al mar, invitando a sus más cercanos amigos e intelectuales del mundo. Lagos, inspirado en una atmósfera especial abre su corazón e intelecto, para dar gracias a Chile, por brindarnos hijos e hijas de la talla de Pablo y Gabriela, de Neftalí y Lucila; ambas gloria y orgullo de las letras y poesía chilena.

"La poesía es parte de mi vida": [entrevistas] [artículo] Pamela Izquierdo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Castro, Juan Rubén

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La poesía es parte de mi vida": [entrevistas] [artículo] Pamela Izquierdo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)